
 

 

Sessão Ordinária Assembleia de Freguesia 

Ao vigésimo oitavo dia do mês de abril de dois mil e dois e um, pelas dezoito horas e trinta 

minutos, na sede da Junta de Freguesia de Vila Nova do Ceira, nos termos da alínea b) do 

artigo14º da lei nº 75/2013 de 12 de setembro, reuniu a assembleia de freguesia com a 

seguinte ordem de trabalhos:  

Ponto 1 – ANTES DA ORDEM DO DIA: --------------------------------------------------------------------------- 

1.1 - Faltas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2 - Votação da ata referente a última assembleia. -------------------------------------------------------- 

1.3 - Assuntos de interesse para a Freguesia. ----------------------------------------------------------------- 

Ponto 2 – ORDEM DO DIA: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

2.1 - Apreciação e votação Conta da Gerência Relatório de Atividades Referente ao Ano de 

2021; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2.2 - Apreciação e votação da 1º Alteração Modificativa 2022- Integração de Saldos. ------------ 

Ponto 3 – PERÍODO DESTINADO AO PÚBLICO ---------------------------------------------------------------- 

A Presidente da Assembleia de freguesia Sra. Sandra Sofia Soares Duarte, começou por saudar 

os presentes, dando início a assembleia lendo o edital e esclarecendo assuntos sobre a 

Assembleia anterior. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 - ANTES DA ORDEM DO DIA   --------------------------------------------------------------------------- 

1.1 - Faltas. - Não se registarão faltas todos os deputados presentes. ---------------------------------- 

1.2 - Votação da ata referente a última assembleia. - Foram postas a votação e foram 

aprovados por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------------- 

1.3 - Assuntos do interesse para a Freguesia. - Foi dada a palavra ao Deputado Nuno Lopes 

(deputado do PS) que questionou qual o ponto de situação dos seguintes assuntos? 

- Grade do Passal e da Fonte Galega; ------------------------------------------------------------------------ 

- Luziáves; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Limites da Freguesia; ----------------------------------------------------------------------------------------- 



- Assembleias de Freguesia descentralizadas, se pensou no assunto? ------------------------------ 

- Transito em frente a Cooperativa de sentido único; --------------------------------------------------- 

- Estado da estrada do Pisão que foi reparada, mas já esta degradada outra vez; --------------- 

- Análises a água da fonte da murtinheira e da Várzea Pequena; ------------------------------------- 

- Estrada da Moita; ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Açude do Linteiro se já tem solução para o reparar; --------------------------------------------------- 

- Pavimentos das estradas de Passô, Carapinhal e Chapinheira; -------------------------------------- 

- Limpeza de aceiros e estradas florestais para quando estão planeadas; ------------------------- 

- Uma estrada no cimo do Linteiro a precisar de ser limpa e alargada; ----------------------------- 

- Placas de identificação dos passadiços e sobre a reportagem; -------------------------------------- 

- Piscina das Canaveias do orçamento participativo para quando; ----------------------------------- 

- Lotes da zona industrial a precisar de limpeza; ---------------------------------------------------------- 

- Situação dos wc ao fim de semana; ------------------------------------------------------------------------ 

- Ecopontos para a zona onde se realiza a feira para quando; ----------------------------------------- 

- Programa de educação ambiental (esclarecimento); -------------------------------------------------- 

- Gabinete de apoio aos agricultores (esclarecimento); ------------------------------------------------- 

- Casa que ardeu em Sacões, ponto de situação; --------------------------------------------------------- 

- Cedência de terreno nos carvalhais por parte do Sr. José para construção de passeio; ------- 

- Estrada de Campelo para a telhada esta em mau estado; -------------------------------------------- 

- Estrada no Arraçaio junto a casa do Sr. Jaime esta em mau estado; ------------------------------- 

Ao Sr. Presidente quero agradecer e felicita-lo também pelos EPIS que forneceu aos 

colaboradores, e pelos colaboradores que conseguiu agregar aos já existentes, sendo assim 

sem dúvida uma mais valia para a Freguesia de Vila Nova do Ceira. 

Pela inauguração e divulgação dos passadiços do cerro da Candosa. Pela solução para a 

situação encontrada para o “Jornal o Varzeense”  e a sua redação do jornal e respetivo almoço 

de beneficência para o jorna.  Parabém ao Sr. Júlio Moura pela eleição de presidente da 

direção da Casa do Povo de Vila Nova do Ceira. E um agradecimento sentido a homenagem 

feita ao Jorge Marta. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi dada a palavra a Deputada Lídia José (deputada do Grupo Cidadãos Independentes por 

Gois) que apresentou situações e questionou qual o ponto de situação dos seguintes assuntos?  

- Estrada da Sobreira a precisar de melhoramentos; ---------------------------------------------------- 

- Cemitério antigo qual o ponto de situação; -------------------------------------------------------------- 

- Identificação das localidades para quando; -------------------------------------------------------------- 

- A publicação das atas; ----------------------------------------------------------------------------------------- 

- A rua das Figueirinhas se já reportou o problema ao Município; ----------------------------------- 



- Sinal de trânsito ao pé da florista; -------------------------------------------------------------------------- 

- Limpeza dos passadiços como vai ser feita? -------------------------------------------------------------- 

- Aluguer do espaço da Candosa como esta a situação; ------------------------------------------------- 

- Zona dos Carvalhais não tem números de porta; ------------------------------------------------------- 

- Estradas para repavimentação se já tem alguma informação para quando? -------------------- 

- Estrada da Chapinheira a precisar de ser arranjada. --------------------------------------------------- 

Agradecimento pelos EPIS entregues aos funcionários da Junta de Freguesia, e pela excelente 

alternativa para o “Jornal o Varzeense” pela criação do grupo de trabalho para o almoço o qual 

foi cumprido com sucesso. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Foi dada a palavra ao Deputado João Barata (deputado do PS) que unicamente deseja saber 

qual o ponto de situação dos assuntos que referiu na última assembleia. ----------------------------- 

A Sra. Presidente da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente para esclarecimento dos 

assuntos expostos pelos Deputados começou por responder ao deputado Nuno Lopes: ----------

Grade de madeira do Passal não esta podre e a de ferro está segura e do outro lado da estrada 

vai ser feito um passeio igual. -------------------------------------------------------------------------------------- 

A grade para a Fonte Galega vai ser reaproveitada de outro lado para la informação dada pelo 

Município. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto aos poços privados são os proprietários que têm que os vedar. ------------------------------- 

Sobre a Luziáves, fiz recentemente uma visita a umas instalações para perceber como 

funcionam e o impacto a nível de poluição e cheiros e viemos de lá com satisfação do que 

vimos, mas por outo lado sem termos os limites da Freguesia definidos não serão feitas 

quaisquer desenvolvimentos na implementação da empresa. -------------------------------------------- 

A situação dos limites da Freguesia não são pacíficos e não vejo resolução para breve. ------------ 

O site da Freguesia já foi renovado recentemente. ----------------------------------------------------------- 

Quanto a situação do trânsito no adro, o município submeteu um projeto para os Bairros 

Digitais o qual apresenta uma requalificação de toda aquela zona incluindo o transito. ----------- 

A estrada do Pisão já foi arranjada agora não sei qual o estado atual. ---------------------------------- 

Quanto as analises a água da Murtinheira e da Várzea Pequena já falei com o Município estou 

a aguardar os resultados. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

O açude do Linteiro, sei que foi feita uma candidatura para a requalificação, mas não acredito 

que seja já intervencionado. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto a repavimentação das estradas em mau estado da Freguesia, reportei ao Município, 

mas ainda não tenho datas para quando começam os trabalhos. ---------------------------------------- 



Em relação a limpeza de estradas e aceiros estamos a espera que nos disponibilizem as 

máquinas para podermos iniciar as limpezas. ------------------------------------------------------------------ 

Em relação as notícias e reportagem sobre os passadiços ligarão me pessoalmente para a 

entrevista e eu não sabia que também estava la o Presidente do Município. ------------------------- 

Sobre o apoio aos agricultores apenas disponibilizamos o espaço que me foi solicitado pela Sra. 

Engª Sandra que me ligou e explicou-me o que fazia e como vários fregueses me tinham 

abordado pela falta de alguém que lhe resolvesse vários assuntos uma vez que a Junta de 

Freguesia não tem qualquer custo adicional, não vimos qualquer problema em disponibilizar o 

espaço, a Engª começou por vir meio dia e agora já está o dia todo e recebe muita gente. ------- 

A reunião que ocorreu sobre o ambiente foi sobre as bandeiras das praias fluviais. ---------------- 

O “Jornal O Varzeense” ter vindo para a sede da Junta de Freguesia foi uma coincidência 

porque na última assembleia já estava tudo tratado com a direção e em relação ao almoço 

para ajudar o jornal nada tem a ver com a Junta de Freguesia, foi um grupo de amigos que teve 

a iniciativa e resolveu ajudar. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a estrada do Linteiro desconhecia, mas vou averiguar e ver o que se pode fazer. ----------- 

As placas de identificação dos passadiços já chegarão e vão ser colocadas o mais breve 

possível. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Em relação a estrada de Campelo e da Sobreira vou falar com as pessoas e ver o que podemos 

fazer para melhorar. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Cemitério antigo já nos foi entregue um projeto para aquele espaço, mas não nos pareceu 

viável vamos estudar outras opções. ----------------------------------------------------------------------------- 

Os wc. estão abertos também aos fins de semana. ----------------------------------------------------------- 

Prolongamento do passeio nos Carvalhais em frente a casa do Sr. José, sei que está para breve  

Sobre os ecopontos e um assunto que já foi reportado ao Município. ---------------------------------- 

Sobre a casa que ardeu em Sacões, não sei qual o estado atual sei que tem andado em obras, 

mas não sei como esta atualmente, nós disponibilizamos uma verba para a ajuda a mesma 

ainda não foi solicitada. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Estratégia e Requalificação Ambiental e um projeto que se destina a famílias carenciadas para 

requalificação de habitações. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Piscina das Canaveias do Orçamento Participativo sei que já esta em concurso publico, vamos 

aguardar novidades. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A falta de números de portas em algumas ruas já tinha tido o conhecimento e já reportei para 

o Município. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Resposta a Sra. deputada Lídia: ------------------------------------------------------------------------------------ 



O Adro da Igreja foi feita uma candidatura para requalificar todo aquele espaço, como já referi 

acima. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Limpeza dos passadiços vai todas as semanas um funcionário da Junta de Freguesia recolher o 

lixo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O complexo da Candosa já terminou o contrato, mas um novo concurso na época de mais 

afluência, iria deixar o espaço fechado, assim decidiu-se perlongar ate ao final do verão com a 

condição de estarem abertos aos fim-de-semanas. ---------------------------------------------------------- 

Para a venda do jipe foi feita um edital e recebemos 4propostas por carta fechada. --------------- 

Resposta ao Sr. deputado João Barata: -------------------------------------------------------------------------- 

Foram reportados todos os assuntos que aqui falas-te ao município porque os mesmos são da 

competência deles. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 3 – PERÍODO DESTINADO AO PÚBLICO ---------------------------------------------------------------- 

A Sra. Presidente da assembleia deu a palavra ao público por inscrição prévia, foi dada a 

palavra ao Sr. Paulo Santos: ---------------------------------------------------------------------------------------- 

- Começou por dar os parabéns ao executivo pela inauguração e divulgação dos passadiços. 

- Propôs que fosse vendido objetos alusivos a Freguesia. ---------------------------------------------- 

- Canaveias a margem do rio está em degradação. ------------------------------------------------------ 

- Foi prometido pelo atual presidente que ia solucionar as luzes no chão das canaveias e 

ainda não funcionam. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Agenda cultural da Freguesia, se existe um plano. ----------------------------------------------------- 

- Propôs que fosse embelezada a Freguesia com pinturas livre, em paragens de autocarro e 

outros locais. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Cestos para colocação de dejetos dos cães de companhia. ------------------------------------------ 

- Hotel Monteiro Bastos qual a situação. ------------------------------------------------------------------- 

- Casa em frente ao Caracol junto ao rio qual a situação. ---------------------------------------------- 

- Propôs que se fizesse reunião, tertúlia com várias pessoas da freguesia para debater 

assuntos de interesse comum. ------------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo mais nenhuma intervenção do público, a Sra. Presidente deu a palavra ao Sr. 

Presidente para poder responder e esclarecer o público: --------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente começou por agradecer o reconhecimento sobres os passadiços. A 

candidatura que esta aprovada para as Canaveias não vai estar pronta no Verão. A iluminação 

já esta tratado com o município. A Agenda Cultural vai haver marchas de Sº Pedro e um 

passeio para os aposentados. Cestos para os dejetos dos cães é algo que já andamos a tratar. 

Quanto ao Hotel Monteiro Bastos não tenho conhecimento de nada, nunca foi abordado para 

nada a esse respeito. Casa em frente ao Caracol sei que já foram levantados vários autos, mas 



atualmente não sei qual a situação. Quanto ao embelezamento da freguesia com pinturas e 

arte vou anotar a sugestão parece bem. Reunião ou tertúlias com várias pessoas para debater 

assuntos da freguesia nada contra a casa esta aberta. ------------------------------------------------------ 

Nada mais havendo a tratar a Sra. Presidente agradeceu a colaboração de todos e deu como 

encerrada a Assembleia pelas vinte e uma e trinta, da qual se lavrou a presente minuta de 

ataque por mim João Alberto de Jesus Silvestre Conceição e pela presidente da Assembleia de 

Freguesia, Sandra Sofia Duarte Soares vai ser assinada. ----------------------------------------------------- 

 

A Presidente da Assembleia 

Sandra Sofia Soares Duarte 

 

 

 

 

 


